

Das Schuljahr 2023/2024 ist zu Ende und wir werfen einen Blick zurück auf die hinter uns liegenden Monate. Ergänzend zu unseren bewährten Projekten und generellen Aktivitäten im Rahmen des Aufgabenspektrums von Elternbeiräten, legten wir in diesem Jahr einige neue Formate auf. Bei all unseren Aktionen haben wir die Belange der ganzen Schulgemeinschaft stets fest im Fokus. Individuelle Fragen oder Anliegen sowie auch weitere Anregungen und Vorschläge können jederzeit über die Homepage des Reuchlin-Gymnasiums (<https://reuchlingymnasium.de/>) unter „Gesicht/Elternbeirat“ direkt an uns herangetragen werden. Wir freuen uns sehr über jede persönliche Kontaktaufnahme. Besten Dank dafür im Voraus.

Zu Beginn des neuen Schuljahres begrüßten wir die Eltern und Erziehungsberechtigten unserer „Fünftklässler“ – angesichts des guten Wetters – bei strahlendem Sonnenschein mit Kaffee und Kuchen im Schulhof. Der Austausch der Eltern untereinander ist sehr wichtig und es konnten dadurch gleich erste Kontakte innerhalb der Schulfamilie geknüpft werden. Die bereitgestellte Kuchenauswahl wurde von den Eltern und allen Besuchern, die ein wenig Zeit mitgebracht hatten, auch begeistert angenommen. In der darauf anschließenden Pause waren sodann ebenso die Schulkinder sowie die Lehrerschaft sehr erfreut über das Angebot. Zukünftig wird regelmäßig ein Elterncafé zum Gelingen des Starts der Schulneulinge und ihren Eltern am Reuchlin-Gymnasium beitragen.

Organisiert wurde in diesem Schuljahr erstmalig das Konzept „Runder Tisch“ – bestehend aus den Fachschaftsleitungen und dem Elternbeirat. Anhand eines von uns erstellten Fragenkatalogs besprachen wir konkrete Themen und Angelegenheiten. Angefangen von den vorhandenen Ausstattungen über das Vorgehen innerhalb der Leistungserhebungen, weiteren Intensivierungsmöglichkeiten, großen Belastungen, mit denen die Schülerschaft sowie auch die Lehrerschaft umgehen muss, bis hin zu individuellen Besonderheiten. Teilgenommen haben die Leitungen der Sprachlichen Fachschaften, der Naturwissenschaftlichen Fachschaften sowie der Gesellschaftswissenschaftlichen Fachschaften inkl. der Fachschaft Kunst – jeweils im Austausch am „Runden Tisch“ mit zwei oder drei Elternvertretern. Im Rahmen der Gespräche mit den Fachschaftsvertretungen konnten wir reale Problematiken aufgreifen und unsere Unterstützung im Sinne von Organisation, Bereitstellung finanzieller Mittel, Information, Aufklärung und als Bindeglied zur Elternschaft anbieten. Die Fachschaftsgespräche verliefen offen und angenehm und wurden von allen Beteiligten als sehr gut und gewinnbringend empfunden. Aufgrund des Erfolgs soll dieses Konzept im neuen Schuljahr fortgeführt werden.

Seit mehreren Jahren arbeiten wir bereits mit dem Freundeskreis des RGs zusammen. Da eines unserer Elternbeiratsmitglieder auch ebenso Mitglied im Beirat des Freundeskreises ist, werden die Aktivitäten der beiden Gremien sehr gut koordiniert. Wir freuen uns sehr, dass Sie unserer Bitte nach Spenden im Dezember 2023 an den Freundeskreis des RGs wieder zahlreich nachgekommen sind und dadurch viele Projekte und Aktionen an unserer Schule finanziert werden können. Entsprechend konnte dank des eingegangenen Budgets die Beschaffung von neuen Büchern für die Schulbibliothek übernommen werden. Die Bücherwunschliste aus der Schülerschaft wurde umgesetzt und der neu zur Verfügung stehende Lesestoff wird sehr gut angenommen. Ein herzliches Dankeschön an alle Spender!

Gerne haben wir in diesem Jahr auch wieder am traditionellen Weihnachtsmarkt mitgewirkt, indem wir die Punschzubereitung übernommen und die Verkaufsaktivitäten unterstützt haben. Ebenso haben wir am Tag der offenen Tür unsere Präsenz gezeigt und an unserem Standplatz die potentiellen Schülerinnen und Schüler sowie deren Begleitungen – aus Sicht des Elternbeirats – über die Gepflogenheiten des Reuchlin Gymnasiums umfassend informiert.

Wir sind als Elternbeirat auch Mitglied der Landes-Eltern-Vereinigung der Gymnasien in Bayern (LEV). Somit befinden wir uns im überregionalen Meinungs-austausch und erhalten nützliche Informationen, die in unsere Arbeit einfließen. Die LEV ist ein eingetragener Verein und hat die Aufgabe die Mitverantwortung der Eltern bei der schulischen Erziehung im Bereich der Gymnasien zu verwirklichen und den aus dieser Verantwortung resultierenden Rechten und Pflichten eine angemessene Anerkennung zu verschaffen. Jedes Mitglied des Elternbeirats unterstützt bei diesbezüglichen Fragen sehr gerne als Ansprechpartner und Berater.

Zwei Jahre dauert die Amtszeit des Elternbeirats am RG und wird daher turnusgemäß im Oktober 2024 enden. Wir möchten Sie ganz herzlich dazu einladen, sich bei den anstehenden Wahlen für eine Mitgliedschaft zur Verfügung zu stellen. Der Elternbeirat ist die gesetzliche Basis der gewählten Elternvertretung. Im Bayerischen Gesetz für das Erziehungs- und Unterrichtswesen (BayEUG) sind die Rechte und die Aufgaben des Elternbeirats geregelt. Der Elternbeirat zeichnet sich als Bindeglied zuständig für ein gutes Schulklima und thematisiert den Elternwillen in Kooperation mit der Schulleitung und dem Kollegium. Die Mitwirkung im Team des Elternbeirats macht sehr große Freude, geschieht ehrenamtlich und dient der ganzen Schule. Wenn wir Ihr Interesse geweckt haben sollten, dann bitten wir Sie, sich mit einem unserer Mitglieder oder dem Sekretariat in Verbindung zu setzen. Vielen Dank im Voraus schon jetzt für Ihre Bereitschaft.

Eine gute Zusammenarbeit mit der Schulleitung, wofür wir der Schulleiterin Frau Bärbel Kößler-Finkenzeller und ihrem Stellvertreter Herrn Karl Eberle danken, ist die wesentliche Voraussetzung für unsere Arbeit als Elternbeirat. Gegenseitige Wertschätzung, regelmäßige Kommunikation und der konstruktive Austausch ermöglichen es uns, die Anträge aus den Reihen der Elternschaft produktiv zu diskutieren. Wir möchten auch allen Lehrkräften, die immer bemerkenswerten Einsatz zeigen, sehr gerne „Dankeschön“ sagen und ebenso auch das Entgegenkommen des Verwaltungs- und Hauspersonals sowie des Teams der Nachmittagsbetreuung honorieren.

Den Absolventinnen und Absolventen des Abiturjahrgangs 2024 gratulieren wir ganz herzlich zu ihrem Abschluss. Für den weiteren Lebensweg – zu dem jetzt mit dem Abitur ein wegweisender Grundstein gelegt wurde – wünschen wir das Allerbeste und ganz viel Glück und Erfolg. Wir hoffen für Sie, dass Sie Ihre gebotenen Möglichkeiten in Ihrem Werdegang in optimaler Weise für sich nutzen können und Ihre Zukunft, sowohl in beruflicher sowie auch in privater Hinsicht, nach Ihren Vorstellungen und Zielsetzungen arrangieren können.

Wir wünschen allen Eltern und Erziehungsberechtigten, den Schülerinnen und Schülern, der Schulleitung, den Lehrerinnen und Lehrern sowie auch dem Verwaltungs- und Hauspersonal eine angenehme und erholsame Ferienzeit – mit ganz vielen glücklichen Momenten und erfreulichen Erlebnissen – und natürlich der ganzen Schulfamilie schon jetzt einen gelungenen Start ins Schuljahr 2024/2025.

*Doris Schmaus, Schriftführerin des Elternbeirats*

